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Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares 
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221, 
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo 
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.
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Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone 
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa 
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.

Come vorresti la nuova biblioteca? 

Compila il questionario scannerizzando il QR code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine social del Comune 
oppure compila la versione cartacea direttamente in Biblioteca. 

 



Un segnale forte 
dell’Amministrazione: 
sicurezza per alunni e 

genitori
La messa in sicurezza degli ingressi delle scuole 
è un obiettivo fortemente voluto dall’Amministra-
zione Comunale. Lo studio prevede diversi inter-
venti: due semafori a tempo e a chiamata, sbarre 
per regolare l’accesso nella vicinanza delle scuo-
le e un nuovo parcheggio.
In via Clerici sono stati installati due semafori: uno 
in corrispondenza dell’attuale attraversamento e 
uno nuovo verso il parcheggio allineato con la 
nuova apertura di un varco che consentirà a chi 
utilizza il parcheggio di raggiungere agevolmente 
il marciapiede e attraversare sul nuovo passaggio 
pedonale con semaforo. Sincronizzati con orari e 
calendario scolastico, i semafori regoleranno gli 
attraversamenti in sicurezza. Durante il giorno, 
al di fuori degli orari scolastici, i semafori riman-
gono lampeggianti: chi vuole attraversare la via 
deve solo pigiare il pulsante e la lanterna sema-
forica entra in funzione. Gli attraversamenti pe-
donali sono illuminati per garantire una maggior 
sicurezza nelle ore serali e nel periodo invernale.
Inoltre, nell’orario di entrata e di uscita (dalle 7,45 
alle 8,45 e dalle 16 alle 17), in accordo con la 
scuola, l’intera via Donatori di Sangue è soggetta 
a chiusura con sbarre. In questi orari non sarà più 
possibile accedervi da via Clerici, via De Nicola e 
via Zaccaria. Il nuovo parcheggio di via Zaccaria 
completa il progetto: oltre a mettere a disposizio-
ne altri posti auto, consente l’accesso diretto dal 
retro della scuola attraverso il cancello che verrà 
spostato all’interno, da via Macchiavelli verso il 
cortile posteriore della scuola elementare/mensa. 
Inoltre, sistema gli spazi verdi all’interno del ples-
so scolastico. “Pertanto, con due parcheggi (via 
Clerici e via Zaccaria) diventa possibile chiudere 
la via Donatori di Sangue mettendo in sicurezza 
studenti e accompagnatori. – spiega il Coman-
dante Antonio Schintu - Nella zona sbarrata, l’ac-
cesso è consentito solo ai residenti, ai disabili o a 
mezzi di soccorso per emergenza”. Via Zaccaria, 
a molti sconosciuta, è una strada a forma di “Y” 
nella parte Est del territorio oltre la scuola ele-
mentare. “Un parcheggio per accogliere 38 posti 
auto adeguatamente illuminato con fari a led, è 
stato pensato lo scorso anno e realizzato nei mesi 
estivi del 2022 - dice l’assessore ai Lavori Pubbli-
ci Marisa Piroli - la nuova entrata porta l’accesso 
vicino al plesso scolastico, più agevole anche per 
i docenti. Anche questa opera rientra nello scom-
puto degli oneri del polo logistico in zona casello 
autostradale per un importo di 262.000€ di lavori 
e sarà ultimato a metà novembre”.

Manutenzione 
straordinaria 
in palestra: 

Palamarcallo 
completamente 

rinnovato

Il Palamarcallo era ormai bisognoso di un inter-
vento radicale per tornare ad essere sicuro ed 
adeguato rispetto a norme e materiali.
L’Amministrazione ha predisposto l’importante 
intervento grazie alle risorse generate dallo scom-
puto degli oneri di urbanizzazione del nuovo polo 
logistico. È stato rimosso il vecchio controsoffit-
to per alzare di un paio di metri l’altezza interna 
dell’edificio, livellato il sottofondo e sostituito il 
linoleum con un pavimento in gomma antiurto e 
antitrauma di ultimissima generazione, tinteggia-
te e ristuccate le pareti, sostituita l’illuminazione 
con lampade led adeguate alle nuove normative. 
Il quadro economico dell’opera è di 167.000€.
Purtroppo per “un inciampo” fuori programma il 
Sindaco Marina Roma ha attirato l’attenzione sul 
tema inciviltà sulla pagina FB del Comune. “Pa-
lamarcallo nuovo? Già autografato” - dice il titolo 
dello scritto, per poi continuare - “L’Amministra-
zione comunale ha fortemente voluto il rifacimen-
to della palestra. Stamattina (11 ottobre), dopo un 
solo utilizzo abbiamo trovato la sorpresa di scritte 
sulla nuova pavimentazione, spazzatura e docce 
aperte negli spogliatoi. Soldi pubblici sono stati 
spesi per restituire un bene pubblico alle scuole 
e a tutte le associazioni sportive che lo usano, 
ma non è possibile accettare un utilizzo non re-
sponsabile e irrispettoso. Per il bene comune e 
per non vanificare gli sforzi di tutti impariamo ad 
usare gli spazi pubblici in maniera adeguata e ci-
vile e preservarli quanto più possibile”.
Dopo questo episodio siamo certi che tutte le as-
sociazioni che utilizzano la palestra ne avranno 
grande cura anche per evitare altre fastidiose so-
spensioni dell’attività sportiva.

Nuovo sportello Unico 
del Cittadino

Dopo un impegnativo lavoro di riorganizzazione, 
razionalizzazione e implementazione dei servizi 
dell’area affari generali sabato 5 novembre, alle 
ore 10, inaugureremo il nuovo sportello unico del 
cittadino che riunisce tutti i servizi demografici, 
protocollo e URP completati con i nuovi servizi 
digitali (firma digitale e spid) che i nostri uffici of-
frono a tutti i residenti. I dipendenti vi aspettano 
in Comune per fornire indicazioni insieme al ma-
teriale informativo che sarà disponibile anche sul 
sito istituzionale. SIETE TUTTI INVIATI.

Tradizionale scambio 
Auguri di Natale

Per due anni, a causa del Covid, non abbiamo più 
potuto organizzare il tradizionale pranzo di Nata-
le. Quest’anno finalmente è volontà dell’Ammini-
strazione tornare a festeggiare insieme il Natale 
domenica 18 dicembre. Stiamo costruendo l’e-
vento che sarà differente dal solito ma che ci con-
sentirà di vivere un sereno scambio di auguri in 
sicurezza con i nostri anziani e i nostri volontari. 
A breve i dettagli.

Alla scuola media 
Leonardo da Vinci 

recuperate nuove aule
Da qualche anno la scuola media necessitava di 
qualche aula in più a causa dell’aumento degli 
iscritti. Recuperarne alcune, anche per ripristina-
re qualche laboratorio, era la richiesta della scuo-
la che l’Amministrazione Comunale ha accolto 
già nel 2020 ottenendo da subito i finanziamenti 
necessari. Così nel 2021 l’Ufficio Tecnico e l’As-
sessore di riferimento Marisa Piroli hanno indivi-
duato luoghi e strutture idonee a liberare spazi da 
restituire alla didattica.
Si è optato, in accordo con la Preside, di interve-
nire sull’immensa aula dell’auditorium, alta circa 
sei metri, al piano terra dell’edificio della scuola 
media con una operazione di sopraelevazione. 
Il costo è stato coperto dal finanziamento della 
Regione Lombardia della Legge 4 del 2020. L’in-
tervento ha permesso di recuperare due aule adi-
bite fino ad allora a segreteria e aula insegnanti. 
Il progetto, grazie ad un soppalco in calcestruz-
zo, colloca al piano superiore gli importanti uffici 
della segreteria e al pianterreno la sala insegnanti 
e di informatica con i collegamenti di ultima ge-
nerazione e un auditorium multimediale ridimen-
sionato, ma sufficiente per consentire lo svolgi-
mento delle riunioni. Un vano scale con relativo 
ascensore collega i due livelli. Costo preventivato 
200.000 €.
Il collaudo dell’opera è previsto tra poche set-
timane, poi il taglio del nastro e la fruizione dei 
nuovi spazi.
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Telecamere sui 
semafori: 

qualche chiarimento 
dal Comandante 
Antonio Schintu

Gli incroci semaforici dotati di apparecchiature di 
rilevazioni elettronica di infrazioni sono quello tra 
la via Clerici e la via Colombo (in funzione da ot-
tobre 2021) e quello tra via Varese e via Pasubio 
(installato a giugno 2022).
Le numerose segnalazioni di cittadini sulla alta 
frequenza dei passaggi di veicoli con il semafo-
ro rosso hanno indotto l’Amministrazione e il Co-
mando di Polizia Locale a posizionare le teleca-
mere. Il Comandante Antonio Schintu chiarisce le 
due questioni oggetto di dubbi.

I tempi del giallo e la comunicazione

“I semafori originariamente avevano il tempo di 
durata del giallo di 4 secondi. È stato aumentato 
a 6 secondi. È bene sapere che il Codice della 
strada stabilisce che la durata sia di almeno 3 
secondi. Un buon aiuto per i conduttori di auto-
veicoli. Invece di accorciare la durata del giallo a 
Marcallo è stata allungata. 
Per essere ancora più scrupolosi sono stati posi-
zionati due cartelli per incrocio ben visibili con la 
scritta: “Attenzione rilevazione elettronica di in-
frazione semaforica”. 
Inoltre sul sito del Comune, sulla pagina Facebo-
ok e sui giornali locali è stato pubblicato l’avviso 
del posizionamento e dell’attivazione di tali appa-
recchiature. 
Dunque, abbiamo avvisato con tutti i mezzi di co-
municazione disponibili. Ma non è finita. 
I semafori di Marcallo hanno 6 secondi di giallo, 
ma nel primo secondo di semaforo rosso la te-
lecamera non riprende. Inizia a girare il filmato e 
scattare foto dal successivo secondo. 
La multa viene sanzionata a partire dall’ottavo se-
condo. Posso dire che i conducenti sono più che 
tutelati”.

Arresto oltre la linea bianca

“Noi siamo uno dei pochi Comandi della zona che, 
a semaforo rosso, sanziona l’automezzo quando 
le ruote posteriori sono oltre la striscia bianca. In 
caso contrario, per esempio se si supera la linea 
bianca con le ruote anteriori, la multa non viene 
emessa. 
Il Codice della strada parla di arresto oltre la stri-
scia, ma non specifica come. Quindi siamo an-
che in questo caso a favore dell’automobilista. Le 
foto disponibili testimoniano ciò e sono inequivo-
cabili.
È anche bene ricordare che la sanzione quando 
è dovuta non può essere omessa dagli agenti. La 
mancanza del verbale in caso di infrazione com-
messa rappresenta un abuso di potere, omissio-
ne d’atti d’ufficio e danno erariale”.
“Ricordiamoci che passare con il rosso rappre-
senta un’infrazione pericolosa che può generare 
conseguenze molto gravi - conclude il Coman-
dante - La metà delle infrazioni sono commesse 
in buona fede, ma le altre denotano consapevo-
lezza, specialmente nelle ore serali e notturne. 
I verbali finora emessi a Marcallo risultano nell’or-
dine di tre cifre, di cui il 75% per il passaggio con 
il rosso pieno. 
La restante percentuale è per arresto oltre la linea 
con le quattro ruote”.

Apertura Nuovo 
Supermercato

Dopo l’apertura del piccolo supermercato 
Crai-Rovera di Casone il 9 novembre potremo 
finalmente vivere l’inaugurazione del supermer-
cato di Marcallo. L’opera. In progetto da anni e 
mai realizzata per problemi indipendenti dalla 
volontà politica, vede oggi compimento offrendo 
alla comunità un servizio comodo soprattutto per 
chi non riesce quotidianamente a raggiungere i 
supermercati del territorio. Il Comune ha provve-
duto alla raccolta dei CV da consegnare agli inca-
ricati della selezione del personale.

Parte la 
ristrutturazione interna 

della Sede delle 
associazioni a Casone

Anche a Casone un importante e corposo inve-
stimento restituirà ai cittadini una rinnovata sede 
delle Associazioni spaziosa e funzionale. Dopo il 
primo intervento esterno sulle facciate (€ 50000) 
che ha visto la realizzazione del cappotto termico 
nello scorso anno, sulla struttura di via Jacini 130, 
a settembre 2022 è partito il totale rifacimento in-
terno studiato sulle esigenze delle associazioni 
che fruiranno dello stabile. Saranno interessate 
dalla ristrutturazione anche le parti esterne nel 
cortile e sul terrazzo esposto a Sud.
Partendo dal piano terra il progetto prevede la 
creazione di una sala unica polivalente con pa-
reti mobili collegata all’attuale spazio del Centro 
Pensionati Casone - Barco. Un salone di circa 90 
metri quadri che permetterà di ospitare riunioni, 
Consigli Comunali, assemblee, incontri associa-
tivi, feste e momenti conviviali. La scala esterna 
nel cortile sarà sostituita da una gradinata interna 
con ascensore. Il versante opposto sarà occupa-
to da nuovi bagni.
Al piano superiore saranno ristrutturati i locali 
destinati alle sedi delle associazioni e l’annessa 
sala riunioni condivisa. Il terrazzo sopra al centro 
pensionati diventa un ulteriore spazio utilizzabile 
grazie all’intervento di consolidamento. Già prima 
dell’emergenza energetica per contenere i consu-
mi erano stati previsti interventi di efficientamen-
to energetico con la sostituzione dei serramenti 
oltre al cappotto termico.
I lavori iniziati a metà settembre con la demolizione 
e lo svuotamento delle pareti interne termineran-
no entro l’inizio dell’estate 2023. Il costo globale 
dell’opera è di circa 650.000€, di cui 250.000€ fi-
nanziati da Regione Lombardia e il rimanente, già 
impegnato, da risorse interne al bilancio comuna-
le. L’attuale ristrutturazione restituirà alla comu-
nità di Casone non solo un edificio rinnovato e a 
norma ma una struttura polivalente ad utilizzo di 
tutti i cittadini. Alle associazioni, ai giovani e ai 
pensionati non resta che iniziare a programmare 
eventi per utilizzare e far vivere questo luogo sto-
rico e vitale per la socialità casonese.

Luminarie di
Natale

Dopo un confronto con tutta la squadra l’Ammini-
strazione Comunale e con altri Sindaci ha deciso 
di istallare le tradizionali decorazioni luminose nel 
periodo natalizio nonostante le difficoltà legate al 
tema dell’energia. 
Sicuramente non saranno i consumi a gravare sul 
bilancio. La tecnologia led ci garantisce un costo 
intorno a €100,00 per tutto il periodo di accensio-
ne che quest’anno sarà ridotto, dalle 17 alle 23, 
ad esclusione dei giorni vicino a Natale. Accordi 
vantaggiosi hanno consentito di ridurre il costo 
delle luminarie a € 7000.

Il poliambulatorio 
verso il futuro. La 

ristrutturazione donerà 
ai cittadini uno spazio 

all’avanguardia
La “sanità marcallese”, motivo di vanto dell’Am-
ministrazione Comunale, si rinnova. Ereditiamo 
l’orgoglio di essere stato il primo paese del cir-
condario, e uno tra i primi in Italia, ad istituire la 
medicina di gruppo. 
Dopo aver salvato questo servizio a rischio in un 
momento di mancanza generale di medici di fa-
miglia, si interviene sull’immobile che ospita gli 
ambulatori con un’importante opera di ristruttu-
razione del piano terra della cittadella sanitaria di 
via Roma. il progetto prevede un intervento radi-
cale mantenendo però l’organizzazione attuale: il 
lato Nord ai medici di medicina generale, il lato 
Sud ai servizi infermieristici e ai medici specialisti.
L’iter burocratico è iniziato a gennaio 2022 e ai 
primi di settembre l’inizio lavori. Per evitare l’in-
terruzione dei servizi e ridurre i disagi ai pazienti 
i lavori sono stati organizzati in due fasi: la prima 
con l’intervento sull’ala di sinistra, quella destina-
ta ai medici di medicina generale che terminerà 
entro Natale 2022. La seconda fase prevede la 
ristrutturazione dell’ala di destra dedicata ai ser-
vizi infermieristici e ai medici specialisti. Entro 
fine maggio, ultimato il secondo lotto, vedremo 
rimuovere la struttura ermetica che isola i due 
settori consentendo la realizzazione dell’ultimo 
intervento sulla sala di accesso. Il taglio del na-
stro sarà a inizio estate 2023.
Le geometrie interne sono completamente riviste 
e razionalizzate, così come gli spazi funziona-
li obbligatori per legge, i materiali e gli impian-
ti. L’importante intervento restituirà un moderno 
poliambulatorio adeguato alle nuove richieste e 
regole, con l’ambizione di crescere in qualità e 
servizi.
Il costo dei lavori è di 350.000€ completamente 
coperto da un finanziamento di Regione Lombar-
dia.


